



Was geht? Kultur! Projektbeschreibung für Jugendliche

Ihr wollt mitreden und kulturelle Bildung mitgestalten?

Jugendpartizipation spielt im Bildungsbüro der StädteRegion Aachen eine wichtige Rolle. Ihr sollt die Möglichkeit haben, Kultur an eurer Schule und euren Kultur- und Freizeitorten mitzugestalten! Dazu gibt es das Projekt "Was geht? Kultur!". Damit ihr eure Themen und Ideen einbringen könnt, werden mit eurer SV zusammen Vertreter_innen ausgewählt, die sich für den Bereich Kultur an eurer Schule stark machen. Das kannst auch du sein! Dafür solltest du mindestens in der 9. Klasse sein.

Was ist das Bildungsbüro und das KuBiS-Netzwerk?

Das Bildungsbüro unterstützt und vernetzt Bildungseinrichtungen, wie zum Beispiel Schulen und außerschulische Lernorte in der StädteRegion Aachen. Ziel ist es, im regionalen Bildungsnetzwerk gelingende Bildungsbiographien zu ermöglichen. KuBiS steht für "Kulturelle Bildung in der StädteRegion Aachen" und ist ein Handlungsfeld des Bildungsbüros. Die kulturelle Bildung umfasst viele verschiedene Sparten, wie z.B. Tanz, Musik, Theater, bildende Kunst und Literatur.

Was sind die Aufgaben?

Als KulturGuides macht ihr in der Schüler_innenschaft bzw. in Kultur- und Freizeitorten und auch online auf spannende Veranstaltungen und Projekte für Jugendliche aufmerksam. Außerdem sollt ihr aktiv an der kulturellen Weiterentwicklung in der Einrichtung teilhaben und so Jugendlichen eine Stimme geben. Die KulturGuides treffen sich regelmäßig, um sich auszutauschen und Projekte zu planen. Bei der KuBiS-Konferenz bringt ihr eure Perspektive in die Netzwerke der Bildungsregion ein. Außerdem könnt ihr an Projekten von Kulturpartner_innen teilnehmen und in verschiedene Sparten der kulturellen Bildung reinschnuppern.

Was sind die ersten Schritte?

Gibt es bei euch schon KulturGuides? Kennt ihr sie? Dann sprecht sie bei Interesse doch an. Wenn es noch keine KulturGuides an eurer Schule gibt, könnt ihr in Kooperation mit eurer SV entscheiden, ob ihr Lust habt, euch an dem Projekt zu beteiligen. Wenn ihr Interesse oder weitere Fragen habt, meldet euch gerne unter maya.bergstein@staedteregion-aaachen.de oder auf Instagram (@wasgeht_kultur) per Direktnachricht.

